

SUSCRICION
 En la capital. . . 4'50 pias. trimestre
 Fuera de la capital. . . 5 id. id.
 Ultramar en oro. . . 18 id. semestre
 Idem un año en oro. . . 36 id. id.
 Extranjero. . . 7'50 id. trimestre

Todo pago se entiende por adelantado
 Redacción y Administración, plaza de San Francisco, 6, bajos.

LA LUCHA

ANUNCIOS
 En la primera pag. 1 pla. línea.—En la segunda, 75 cents.—En la tercera, 50 cents.—En la cuarta, 25 cents. y a los suscritores 12. Anuncios mortuorios en la cuarta plana desde 6 pesetas en adelante y además 15 cents. de recargo que dispone la ley, por la inserción de cada anuncio—Comunicados y remitidos, desde 1'50 á 3 pesetas la línea, a juicio de la Administración. Corresponsal en París para anuncios y recibos, A. Lorette, 61. rue Caumartin.

AÑO XXXI

Se publica todos los días excepto los siguientes á festivos

Gerona miércoles 23 de enero de 1901

NUMEROS SUELTOS
25 céntos.

N.º 7.266

POLITICA EUROPEA

El siglo XIX y el siglo XX.—Se acabó fin de siglo.—La gente vieja.—Esos chicos.—3.796 años.—Literatura y banquetes.—El dado á Núñez de Arce.—El discurso de éste.—Viejos ilustres.—Manuel del Palacio.—Sursum Corda.—El doctor Calzada.—América y España.

El siglo XIX se diferencia del siglo XX en que éste tiene un palo menos en medio, y posiblemente muchos pales detrás. Esta frase ha corrido mucho, y justo es que lleve á provincias y América, si es que no ha llegado todavía.

Pasó la moda de hablar del principio y del fin del siglo, y ya nos hemos colado en el XX sufriendo un verdadero retroceso en nuestro adelantamiento, puasto que antes éramos hombres *fin de siglo*, y ahora somos unos rezagados de principios de él.

Con esta nueva nomenclatura hasta los más avanzados y los más distinguidos son—iba á decir somos—unos anticuados dignos del año 1, como se decía en el siglo pasado.

No hay que incomodarse, todos somos del siglo pasado, es decir, cursis, atrasados, casi ridículos; porque la vejez tiene todo esto.

Y eso que la gente vieja no se resigna al ostracismo: el periódico que lleva este nombre, y que redactan los *mozos viejos* más conocidos en la literatura nacional, viene demostrando con el éxito que ha tenido y tiene, que la generación que no es joven, conserva todavía el castro de la intelectualidad española.

Aguilera, Alvarez Guerra, Arimón, Avilés, Balaguer, Bazar, Balbín, Bramón, Burgos, Capdepón, Casares, Catalina, Díez Gallo, Díaz Pérez, Esteban Collantes, Fabra, Fernández Bramón, Fernández Grilo, Frontaura, Gaspar, Gil, Granés, Guerrero,

Gutiérrez Gamero, Henales, Herranz, Huesca, Larra, Luceño, Lustanó, Llano y Persi, Llorente, Mateses, Morayta, Nakers, Navarreventer, Navarro Rodrigo, Nogués, Núñez de Arce, Ortiz de Pinedo, Ossorio Bernard, Palacio, Palau, Pastor, Peñaranda, Pirala, Príncipe, Rates, Ribeyro, Sánchez Pérez, Sánchez Rubio, Sellés, Sepúlveda, Valero de Tornos, Valcárcel, Vigil, Vallejo, Iglesias, Zapata y Mariano de Cavia, como viejo honorario, forman los sesenta y tres *mozos viejos* que escriben en todos los números de *Gente Vieja*, y entre todos componen la respetable suma de 3.796 años, ó sean 37 siglos y 96 años.

Y estos chicos, de quienes decía Blasco, que andaba por la calle arrastrando los pies, están haciendo el periódico literario que ha tenido en España más éxito en este siglo, y en los últimos cincuenta años del siglo XIX.

Y no es esto sólo, sino que las criaturas comen que se las pelan: llevan tres números y cinco banquetes, y el último merece descripción aparte.

Núñez de Arce, el insigne poeta castellano, que siempre ha personificado las glorias y la unidad de la Patria, en el tercer número de *Gente Vieja* escribió un artículo maravilloso, y sus compañeros quisieron darle una prueba de afecto invitándole á un banquete.

Apenas iniciada la idea, fueron muchos jóvenes y viejos los que se adhieron al pensamiento, y el almuerzo se sirvió en el café Inglés, con arreglo al siguiente menú:

«*Gente Vieja*.—Almuerzo ofrecido á Núñez de Arce el domingo 13 de enero de 1901, en el café Inglés, calle de Sevilla, á la una en punto (las trece que dicen los cursis):

MENÚ

ENTREMESSES

Tortilla con jamón.
Solomillo á la Rechilieu.
Doradas al gratin.
Capones con calandrias.
Helado en pirámide.
Pastas á la Genovese.
Quesos y frutas.

VINOS

Tinto de primera Valdepeñas.
Champagne y café.»

Descorchado el champagne, Núñez de Arce hizo un hermoso discurso manifestando que no hay jóvenes ni viejos, si no hombres que valen y hombres que no valen; pero que en el pasado siglo XIX, principalmente en la segunda mitad, lo más importante que se ha hecho en el mundo le han hecho los viejos. Bismark, Moike, el emperador Guillermo, han hecho Alemania; Cavour, que tampoco era un niño, hizo Italia; Gladstone ha sido el hombre más importante de Inglaterra; Thiers, rehizo la Francia, y todos estamos presenciando la virilidad y las energías de Kruger.

Esto dicho, como Núñez de Arce sabe decirlo, produjo tempestades de aplausos.

Se habló despues, de que lo mismo hay jóvenes que viejos que son verdaderos *bolos*, y Manuel del Palacio improvisó la siguiente poesía, que también fué ruidosamente aplaudida:

«No es esta la vez primera,

Gaspar, que brindo por tí,

ni habrá de ser la postrera

que miro en torno de mí

viejos de buena madera.

Lo que otros años pasó

se repite en este día;

por tí no brindamos, no,

brindamos por la poesía,

que en tí su símbolo halló.

Por ese, y porque te quiero,

desde los tiempos felices

de Quintana y Espartero,

brindo á que nos simbolicen

hasta el siglo venidero.

Y en premio formando solo,

ya que siempre fui tu amigo
y compañero en Apolo,
ir de pareja contigo
tú símbolo y yo sin... Bolo.»

Fueron estas quintillas extraordinariamente aplaudidas, en términos que el autor tuvo que leerlas dos veces.

Despues Núñez de Arce leyó las primicias de su poema *Sursum Corda*, y el entusiasmo de los comensales no reconoció límites.

No asistieron solo al banquete los *mozos viejos*, que redactan *Gente Vieja*, sino que estuvieron Soriano, Jacinto Picon, Ramos Carrión, y gran número de exministros, senadores y diputados.

El americano doctor Calzada, pronunció un elocuente discurso saludando á Núñez de Arce, y mi amigo Valero de Tornos hizo cariñosas alusiones á las repúblicas hispano-americanas, desarrollándose entonces una corriente de simpatía entre América y España, que produjo que se tomase el acuerdo de saludar en nombre de todos los allí reunidos á los presidentes de las naciones americanas, saludo que ya se ha llevado á efecto por medio de los representantes acreditados en Madrid.

En resumen, fué una fiesta de la inteligencia, de la que jóvenes y viejos guardarán gratisimo recuerdo, y que puede contribuir poderosamente á la unión literaria y comercial de España con sus queridas hijas de América.

Aunque *Gente Vieja* no hubiera hecho más que provocar estas corrientes de amor y simpatía, habría hecho bastante; además de haber fundado un periódico literario, que no por las modestas condiciones de su iniciador, sino por las brillantes de las personas que le acompañan, es seguramente el primero de España.

Garci-Fernández.

Madrid 20 de enero de 1901.

DE TODAS PARTES

Entre las noticias que se han propagado al dar las últimas boqueadas el siglo XIX, merece lugar preeminente la que se refiere á la prolongación de nuestra existencia, nuevo secreto que nos han transmitido los periódicos norte-americanos, descubierto por dos sabios de Chicago, los profesores fisiólogos Loeb y Dingle, nuevo germen de juventud eterna, que si no es poético en su esencia, porque estriba en el uso de la sal, ó sea de cloruro de sodio, que hace siglos se encuentra en todas las mesas y en todos los condimentos, y de una manera especial inyectado en el jamon, de cuyas cualidades nutritivas les es deudor, sin duda alguna.

Según lo descubierto por los profesores americanos, la sal posee virtudes extraordinarias y acción directa sobre el corazón, cuyos movimientos regulariza y calma cuando se estimula por distintos conceptos. Administrada de manera conveniente y según la fórmula de los sabios, en quienes debemos creer, y según fórmulas aun desconocidas, si bien solicitadas por miles de telegramas, llegaremos á contar cuantos las usemos más de cien años de vida, borrando las arrugas de la fisonomía y, por mágico procedimiento, devolviendo á los labios las sonrisas que acarian al hombre, si es que este programa fisiológico no tiene el mismo fin que el del doctor Brown-Sequart y otros, que han pretendido prolongar la existencia humana, aunque inútilmente.

Hoy, si las esperanzas que nos transmiten de América se realizan, nuestra vida, que es ya más intensa que la de nuestros antecesores, gracias al vapor, á la electricidad y á los progresos indiscutible de la ciencia, seríamos superiores al legendario Matusalén, con sus numerosos años.

LA REINA DE INGLATERRA

Los telegramas nos anuncian el grave estado de salud de la Reina de Inglaterra y Emperatriz de las Indias, que hace esperar de un momento á otro un fatal desenlace, noticia que ha impresionado profundamente no solo á sus millonadas de súbditos, si que también á todo el mundo civilizado.

S. M. Victoria Alexandrina, Reina del Reino Unido de la Gran Bretaña é Irlanda y de sus colonias y dependencias de Europa, Asia, Africa, América y Oceanía y Emperatriz de las Indias, nació en el palacio de Kensington-Londres el 24 de mayo de 1819. Es hija de Eduardo de la Gran Bretaña é Irlanda, duque de Kent, y de Victoria de Leiningen. Sucedió á su tío el

Rey Guillermo IV, el cual murió en 20 de junio de 1837, habiendo sido coronada Reina de la Gran Bretaña é Irlanda el 28 de junio de 1838. Contrajo matrimonio el 10 de febrero de 1840 en la Abadía de Westminster con el príncipe Alberto de Saxe-Cobourg Gotha, naturalizado inglés por el acta del 24 de enero del propio año, fallecido el 14 de diciembre de 1861.

De este matrimonio nacieron la princesa Victoria Adelaida María Luisa, nacida en el palacio de Buckingham el 21 de noviembre de 1840, casada en Londres el 25 de enero de 1858 con Federico Guillermo, príncipe de Prusia, después Emperador de Alemania, Rey de Prusia, padre del actual Emperador Guillermo.

Príncipe Real Alberto Eduardo, príncipe de Gales, duque de Cornwall, de Rothesay, conde de Chester, de Carrick y de Dublin, barón de Ruffrew, lord de las islas y gran steward de Escocia. Nació en el palacio de Buckingham el 9 de noviembre de 1841 y casó en Windsor el 10 de marzo de 1863 con la princesa Alexandra de Dinamarca, nacida el 1.º de diciembre de 1844.

Príncipe Alfredo, duque de Edimburgo, nacido el 6 de agosto de 1844, en Windsor y fallecido en el castillo de Rosenau, cerca de Cobourg, el 30 de junio de 1900. Casó en San Petersburgo el 23 de enero de 1874 con María, gran duquesa de Rusia, hija del Czar Alejandro I.

Princesa Elena Augusta Victoria, nacida el 25 de mayo de 1846. Casó en 5 de julio de 1866 con el príncipe Christian de Schleswig-Holstein.

Princesa Luisa Carolina Alberto, nacida el 18 de mayo de 1848 y casada en Windsor Castle el 21 de marzo de 1871 con el marqués de Lorne.

Príncipe Arturo Guillermo Patrick Alberto, duque de Connaught, nacido en Buckingham el 1.º de mayo de 1850 y casado en Windsor Castle en 13 de marzo de 1879 con Luisa Margarita, princesa de Prusia.

Leopoldo, duque de Albany, nacido en 7 de abril de 1853 y fallecido en 28 de marzo de 1884.

Del matrimonio del príncipe de Gales nacieron los siguientes hijos: Príncipe Jorge, Federico Ernesto Alberto duque de

York, conde de Inverness-Escocia y barón Killarney-Irlanda, nacido en Marlborough House el 3 de junio de 1865. Casó en la capilla Real de St. James-Londres, en 1893, con Victoria María, princesa de Teck, nacida en 26 de mayo de 1867.

Princesa Luisa Victoria Alexandra Dagmar, nacida en Marlborough House en 20 de febrero de 1867. Casó en el palacio de Buckingham, en 27 de julio de 1889, con Alejandro Duff, primer duque de Fife.

Princesa Victoria Alexandra Olga María, nacida en Marlborough House en 6 de julio de 1868.

Princesa Maud Charlotte María Victoria, nacida en 26 de noviembre de 1869. Casó en el palacio de Buckingham el 22 de abril de 1896 con el príncipe Carlos de Dinamarca, actualmente Rey.

Del matrimonio del duque de Edimburgo nacieron los hijos siguientes: Alfredo Alejandro Guillermo Ernesto Alberto, nacido en el palacio de Buckingham el 15 de octubre de 1874, fallecido en Meran el 6 de febrero de 1899.

Princesa María Alexandra Victoria, nacida en Eastwell Park en 29 de octubre de 1875 y casó en Sigmaringen el 10 de enero de 1893 con Fernando, príncipe de Rumania, actualmente Rey.

Princesa Victoria Melita, nacida en la isla de Malta en 25 de noviembre de 1876 y casada en Cobourg el 19 de abril de 1894 con Ernesto Luis, gran duque de Hesse y del Rin, actualmente Rey.

Princesa Alexandra Luisa Olga Victoria, nacida en Cobourg el 1.º de septiembre de 1878; casó en Cobourg el 20 de abril de 1896 con Ernesto, príncipe heredero de Hohenzollern-Laungenburg, actualmente Regente de los ducados durante la menor edad del duque Carlos Eduardo.

Princesa Beatriz Leopoldina Victoria, nacida en Eastwell Park en 20 de abril de 1884.

REVISTA CIENTIFICA

Nueva piedra filosofal.—Investigadores de ideas.—Fonógrafo del pensamiento.—Un libro de memorias.—No hay bien que por mal no venga.—Como se quitan los puntos negros de la cara.

La activación del pensamiento es un

fin que hace mucho persiguen sabios y embaucadores, como en otro tiempo los alquimistas persiguieron el hallazgo de la *piedra filosofal*. Ni éstos dieron con ella ni los modernos dieron todavía con el medio de saber lo que se fragua en cerebro ageno, y que si en muchos casos sería desconsolador y originado á disgustos, en otros ayudaría muchísima á la justicia en sus funciones y á deslindar los inocentes y honrados de los falsos y criminales.

Los alquimistas, no obstante lo que de ellos decía satíricamente Quevedo, que queriendo sacar oro del estiércol convertían en estiércol el oro, lograron fundar las bases de la moderna química; los actuales *investigadores de ideas*, quizá den en medio de sus desorientado estudios con la base de una nueva ciencia que encauce los estudios y escarezca la verdad de la frenología, la grafología, etc.

Pero ahora no se trata solo de averiguar lo que piensan los demás, sino de saberlo de un modo positivo que no deje lugar á dudas. Se trata nada menos que de inventar el fonógrafo de las ideas, como hay el fonógrafo de la palabra.

El que ha concebido este proyecto es un electricista americano muy conocido ya por inventos anteriores y que no considerando con fuerzas suficientes para el que ahora proyecta, reclama el auxilio de los hombres de ciencia.

La teoría del estudioso inventor es muy racional y sencilla: El pensamiento vá seguido de vibraciones moleculares de la masa gris del cerebro y estas moléculas cerebrales están envueltas, como todo lo que existe en el mundo, en éter. Estas vibraciones agitan ondas de éter que, agrandándose, se extienden en todas direcciones en el exterior, y por lo tanto deben producir fenómenos idénticos á los de las ondas del sonido, de la luz, etc. La luz se fija ya perfectamente en la película de la fotografía; fíjase el sonido en la membrana del fonógrafo que es, por tanto, lógico suponer que las vibraciones del pensamiento se pueden recoger y fijar en un aparato semejante al fonógrafo. Estas vibraciones, agrandadas con los medios de que hoy se dispone, podrían una vez transformadas en sonidos perfectamente perceptibles á simple oído y entonces ten-

NOTICIAS

dríamos un lenguaje nuevo, el lenguaje del pensamiento, que quizá se podría utilizar como lenguaje universal sin necesidad del fracasado volapük. Este suponiendo que no pensemos en el mismo lenguaje en que hablamos, que la mayoría de los entendidos opinan lo contrario. Tengan ó no razón, y aún desconfía esta ventaja, el aparato sería de utilidad maravillosa para el profesor, el artista y el hombre de ciencia, que de este modo tendrían en el fonógrafo un verdadero libro de memorias donde quedarían anotadas todas las continuas impresiones de su cerebro y no se perderían muchas ideas que en el torbellino del pensamiento se escapan quizá para no salir nunca al exterior.

Eso sí; ¡para el resto de los humanos sería una desventura inmensal! ¡Cuántas decepciones al poner el fonógrafo cerca de la mujer amada! ¡Cuántos rotos amores y cuántos divorcios tendrían su origen en las impresiones fonográficas.

Pero todo mal tiene remedio y no hay bien que por mal no venga: Las mujeres, que ahora apenas si saben dominar la lengua, llegarían, por un esfuerzo de voluntad de la decisión femenil, á dominar el cerebro para no pensar delante del novio ó del marido, sino aquello que le halagara.

Venga por tanto el fonógrafo del pensamiento, para que sepamos lo que tienen muchos en la cabeza, como por los rayos X sabemos lo que tienen dentro del cuerpo.

Dr. Tous.

UN NUEVO INVENTO

En los momentos en que la telegrafía sin hilos va á terminar sus tanteos, para entrar definitivamente en la práctica corriente, sorprende que se le presente un rival temible, con el que no se contaba: nos referimos á la *telefonía sin hilos*, ó sea á la posibilidad de comunicarse verbalmente á grandes distancias por medio del teléfono, si bien suprimiendo los hilos, no existiendo entre los interlocutores más lazo material, que el piso sobre el cual reposan sus pies.

Esta empresa inesperada, que admira más y más por su sencillez, venida al mundo ha pocos días, se encuentra en sus primeras etapas; pero cronistas competentes, como M. Gauthier y otros, han asistido y describen sus ensayos con sin igual satisfacción.

Las corrientes en este aparato se transmiten en línea recta, según una trayectoria determinada, siendo indispensable situarse á su paso para utilizarlas.

El teléfono telúrico sin hilos, cuyo alcance es teóricamente ilimitado, hasta ahora sólo ha transmitido su acción á 1.200 metros, cuando más; pero si esto es cierto en los primeros días, es de creer que con el transcurso del tiempo llegaremos á distancias de 60 á 80 kilómetros, como sucedió con el telégrafo sin hilos.



ALMUERZO

Huevos á la Montargis.—Rodaballo al «gratin».—Biftec con cebolla.—Pollos rellenos.—Postres.—Café.

COMIDA

Sopa de fideos.—Pote gallego.—Ternera á la Marengo.—Puré de castañas.—Pierna de carne asada.—Ensalada de naranjas.—Postres.—Vinos.

Pollo relleno.—Después de bien limpio y preparado, se embute con un relleno de ternera como si fuera galatina. Puede mezclarse también con estos rellenos ó ponerse solas, setas ó criadillas, picadas y cocidas con manteca y zumo de limón, como igualmente castañas asadas. Luego que se ha rellenado se cose y ata, se ensarta en el asador, y cuando esté en su punto se sirve sin más salsa que su propia sustancia.

Ensalada de naranjas.—Se cortan en ruedas, sin mondar, colocándolas en la computadora; se les pone azúcar debajo y por encima, rociándolas con aguardiente ó ron, si se quiere se añade un poco de nuez moscada raspada y se exprime sobre ella el zumo de una naranja. Se le agregan también algunas rodajas de peras tiernas.

Leon Loty

(Prohibida la reproducción).

Nuestra Diputación provincial subvencionará con 400 pesetas al Instituto Catalán de San Indro para la realización del proyecto de celebrar en Barcelona una exposición monográfica del tubérculo de la patata.

—Anteayer se celebró en Madrid una reunión del Consejo del Banco de España con objeto de nombrar el director de cursales y el jefe de operaciones.

Para el primer cargo, dotado con 12.500 pesetas, resulta elegido en votación por mayoría el señor González de la Peña, director general de Contribuciones, y para el segundo, dotado con 10.000 pesetas, el señor Pinedo, que ocupaba un cargo análogo, pero de inferior categoría, en el mismo establecimiento de crédito.

—Ha sido nombrado teniente fiscal de la Audiencia de Lérida don Enrique Roig, juez de instrucción que ha sido de esta ciudad.

—Ayer debió firmar S. M. la Reina veintitantos decretos relativos á una combinación del Ministerio de Hacienda.

—Han llegado á Barcelona á bordo del «Alfonso XIII», procedentes de Cádiz, el alcalde de Buenos Aires don Adolfo J. Bullrich acompañado de don Jorge Williams, sobrino del ministro de relaciones exteriores de la República Argentina, y secretario de la Intendencia municipal de aquella ciudad, y otras personas distinguidas de dicha nación.

—Se ha autorizado al Ayuntamiento de Santa Eugenia para que pueda suprimir la escuela mixta que hoy sostiene por parte dicho pueblo á formar parte del distrito escolar de Gerona.

—En San Feliu de Guixols, un carruaje que llevaba mayor velocidad de la que permiten las ordenanzas municipales, atropelló á un niño de corta edad, fracturándole una pierna.

—Hoy, con motivo de celebrar su fiesta onomástica S. M. el Rey don Alfonso XIII, las tropas de esta guarnición vestirán de gala y ondeará el pabellón nacional en los edificios públicos.

—Mañana por la noche se prepara en el Teatr Principal una solemne función con motivo del beneficio del aplaudido artista don Pedro Fernandez.

Las simpatías que ha sabido captarse el señor Fernandez, hacen esperar que en la noche de mañana no faltará concurrencia á nuestro coliseo.

—Todavía no han sido acordados en definitiva los términos del próximo indulto por delitos de preesa.

Se influye para que el indulto comprenda también los delitos por materia electoral, pero tampoco se ha resuelto nada en ningún sentido acerca de este particular.

—Descubriendo un bosque propiedad de don Paulino Darnaculleta de Cruilles, Menna Font de La Babal, al arrancar la cepa de una planta encontró las monedas siguientes: en oro, 11 onzas, 3 medias onzas, 4 de onza y 2 duros, 3 de dos duros, 333 duros de los llamados de aumento. En plata: 53 duros del año 8, 41 duros de Carlos y 11 duros cuya fecha se ignora.

—A su instancia se ha remitido á la Diputación feral y provincial de Navarra, por la de esta, cinco sarmientos no muy gruesos de cada una de las clases de vid principalmente cultivadas en esta provincia.

—El ministro de Instrucción pública ha dictado una Real orden mandando que cesen todas las comisiones que interinamente desempeñan algunos maestros de instrucción primaria y que éstos vayan á sus respectivas escuelas para prestar sus servicios en las mismas, pues parece que algunos, valiéndose de influencias y con el pretexto de desempeñar ciertas comisiones, hacían más de un año que tenían abandonadas sus escuelas.

—La Comisión de Monumentos de esta provincia ha conseguido de la Diputación provincial la adquisición de los objetos arqueológicos, casi todos emporitanos, que había reunido el difunto don Ramon Font,

vicario general que fué de esta Diócesis.

—Con gran satisfacción del país se ha dado principio á las obras de una carretera que desde el puente del Pastoral vaya remontando el Ter por la ribera izquierda del mismo, y que costearan los propietarios señores Triola, Calobran, Julia y Surroca, conocidos en el país por Blanch, Rosasivo, Gu treza y Bisbe de Amer.

—Está anunciada para el día 28 de febrero próximo la subasta para la construcción del trozo de carretera de Rosas á Cadagüés, con sujeción al tipo de 270.372 pesetas.

—Son cada día mas satisfactorias las noticias que sobre la actitud de los carlistas recibe el Gobierno, desvaneciéndose los temores que se abrigan sobre posibles alteraciones del orden público.

—De El Regional de Figueras:

«Por distintos conductos se nos asegura que al robo sacrilego de Castellón de Ampurias, de que tenemos dado cuenta á nuestros lectores, se añadió otro sacrilegio cuando ya se efectuaban las primeras diligencias, hecho monstruoso del que parece ha perdido el cura-párroco de aquella villa relación oficial el Excmo. é ilustrísimo prelado de la Diócesis para proceder en su consecuencia.»

—Parece que ha experimentado algún alivio en su grave estado de salud el joven don Alfonso Alsina, cuya rápida mejoría y total restablecimiento de todas veras deseamos.

—De la emisión de billetes del Banco de España de 100 pesetas, correspondiente al año 1898, ha aparecido una nueva edición incobrable de todo punto por su carácter de fasedad.

Estos billetes se diferencian de los auténticos en los siguientes puntos:

- 1.º En que el color de fondo es más fuerte.
- 2.º En que el busto de Goya es más «libero» (frase gráfica de quien esto entiende) y tiene poca sombra.
- 3.º En que el ángel del lado izquierdo es más pequeño.
- 4.º En que el busto de Goya nótese bien colocado en círculo.
- 5.º En que los hilos de la tela son más estrechos y están mal pegados.
- 6.º En que mirando al transparente el supradicho busto (N. E.) se ve medio brazo, debiéndose notar las manos de los dos solamente; y
- 7.º En que el peinado de la cabeza es muy confuso.

—Agradecemos á don Eusebio Suro Grau el atento B. L. M. en el que nos participa su toma de posesión de la Administración principal de Loterías de esta provincia, cuyo cargo le ha sido conferido por R. O. de 4 del actual.

Damos al señor Simó la enhorabuena.

—En la última correspondencia de San Feliu de Guixols que hemos publicado, se omitió, por error de copia, las palabras «Bis, ministro de primor», debiendo decir uno de los versos:

Cañellas fué emperador digno de ver; Bas, ministro de primor etc.

—Se ha publicado de nuevo y rectificado la propuesta del concurso único correspondiente al mes de septiembre último para la provisión de escuelas.

He aquí los concurrentes á quienes les ha correspondido escuela:

Maestros.—Don Alberto Mercader va propuesto para Ventalló; don Juan Comas para Vilanova de la Muga; don Jaime Rutllens para la auxiliar á San Feliu de Guixols; don Juan Castells para Vilallevi; don Francisco Pladevaya para Ruedote de la Selva; don Miguel Sors para Pau; don Pedro Santaló para Molló; don Constantino Castarieras para Vilamelia; don Onofre Naves para San Feliu de Boixallén; don Juan Ribas para Viladamat; don Marc'al Llorent para Vilamanuel; don José Lasierra para Buda; don Jaime Ferrer para San Miguel de Campmajor; don Francisco Mura para San Miguel de Pera; don Hermógenes Saiz para Campeilas; don Ramón Dieste para Ullá y don José Maura para la auxiliar de Ripoll.

Maestras.—Doña Carmen Serra va pro-

puesta para Vilaiguja; doña Ana Trobat para Mediá; doña Andreu Pastells para la auxiliar de Palamós; doña Maria Burrallo para Montrás; doña Maria Rosa Fábregat para Susqueda; doña Modesta San Martín para Vidrá; doña Maria de los Dolores Mercader para Oix (Talaixá); doña Carmen Jené para Ogaesa, y doña Josefa Prat para San Andrés Salou.

—LICOR CANIGÓ, el mejor digestivo.

De la niñez á la pubertad

Periodo crítico en la vida de todas las niñas

El periodo más crítico en la vida de todas las niñas, es el en que entran en la pubertad. En este periodo la predisposición á la anemia se manifiesta, y engendra, para más tarde en la vida, toda suerte de torturas y enfermedades si no se le combate con éxito enseguida.

Toda madre apreciará ciertamente la importancia del asunto si en él se fija un momento. La carta que sigue, escrita por el padre de una niña, concuerda con lo dicho.

«Barcelona, 5 Abril 1900.

Muy Sres. míos: Desde mucho tiempo mi hija Angela, actualmente de 14 años de edad, ha gozado de muy poca salud; su estado de debilidad y de demacración me tenía tan preocupado, que llegué á abrigar serios temores por su vida, pues no hallábamos medios de fortalecerla.



Angela SOLA

Uno de los médicos que consulté me aconsejó darle la Emulsión Scott, lo que hicieramente con un resultado maravilloso; pues á los pocos meses de su uso, la niña recobró por completo la salud y las fuerzas, y ahora está tan sana y tan robusta como cualquiera otra niña de su edad; todo lo cual es debido sin duda alguna al uso de su excelente Emulsión Scott. Con mucho gusto les autorizo para que hagan público este testimonio, al que acompaño el retrato de mi hija para que puedan juzgar de su buen estado actual.

De ustedes agradecido afmo. S. S.,

VALENTIN SOLA.

Calle Bailén, 122.

La Emulsión Scott no debe ser confundida con otros remedios. Es única y peculiar en su especie, siendo hecha bajo una fórmula especial. En ella el aceite puro de hígado de bacalao, los hipofosfitos de cal y de sosa y la glicerina están combinados en tal forma, que son de fácil digestión y agradablemente aceptados aun por los paladares y los estómagos más delicados. La Emulsión Scott, sin esfuerzo digestivo alguno, es asimilada y absorbida por la corriente circulatoria de la sangre que enriquece, produciendo el más favorable efecto, sobre todo el sistema, en todas edades. Mitiga el esfuerzo digestivo del infante, á la par que le engorda y le fortalece; provee el material necesario para completar el desarrollo deficiente, y en el momento de la vida, revelado en el precedente testimonio, este remedio soberano opera una transformación sorprendente, convirtiendo la niña pálida y anémica en mujer fuerte, sana de color y físicamente desarrollada.

La Emulsión Scott es eficazísima en todos los casos de emaciación, y á fin de aprovechar todos los benéficos efectos de esta saludable preparación, es necesario asegurarse bien de que se obtiene la legítima, y para cerciorarse véase que en el envoltorio exterior de cada frasco haya la etiqueta con la marca de fábrica: un hombre que lleva á cuestas un gran bacalao.

Un frascoito de prueba será enviado gratis á quien lo pida á don Carlos Marés, calle de Valencia, 427, Barcelona, acompañando 75 céntimos en sellos de correo para pago de franqueo.

Buena ocasión

para colocar un reducido capital en finca urbana, libre de todo gravámen, con una renta efectiva de siete por ciento.

Se vende la casa num. 12 de la plaza de la Independencia, de esta capital, en la que estan establecidos acreditados lavaderos provistos de abundante agua del río Ter, de aparatos los mas perfeccionados y sencillos para celadas, y de grandes bombas movidas por motores hidráulicos y á gas para la obtención de agua limpia en tiempo de lluvias ó sequía.

El precio de esta finca se determina capitalizando al siete por ciento la renta positiva que la misma produce.

Para mas detalles dirigirse al propietario D. Eduardo Prats Martí, Valencia, 250, 4.º 2.º—Barcelona.

Distracciones

Entre antiguos amigos:

—Mi mujer es una criatura insoportable. Me habla siempre del marido que tuvo antes que yo.

—Pues la mía es mucho peor. Me habla siempre del marido que me habrá de sustituir.

Boletín religioso

SANTO DEL DIA

Sta. Idefonso arz. y Sta. Emerenciana vg.

CUARENTA HORAS

Están en la iglesia de las Bernardas

Se descubre á las 8 de la mañana y á las 4 de la tarde, y se reserva á las 11 y media de la mañana y á las 6 de la noche.

CORTE DE MARIA

Hoy se hace la visita á Nuestra Señora de la Soledad en San Félix.

Imp. de LA LUCHA, plaza del Grano, 6, bajos.

Administración Principal de Correos de Gerona

Horas de salidas y entradas de los correos en esta Principal

Entradas.		Salidas	
Madrid,	9'30 mañana	Para Madrid.	2'30 t.
Barcelona.	9'30 m. 5'45 t.	Id. Barcelona.	6'30 m. 2'30 t.
Francia.	7'30 m. 3'20 t.	Id. Francia.	8'30 m. 5 t.
S. Feliu de Guixols.	7'30 m. 3'20 t.	Id. S. F. de Guixols.	8'30 m. 5 t.
Olot y su linea.	5'30 mañana.	Id. Olot y su linea.	11 mañana.

La distribución de la correspondencia á domicilio la verificarán los carteros á las 8 30 y las 10'15 de la mañana y 6'15 tarde.

Para depositar la correspondencia oficial en esta Administración, de 5'30 mañana á 1 tarde y de 1'30 á 5'30. Entrega de periódicos, á las 5 de la mañana, 1'30 y 4'30 tarde y entrega de correspondencia falta de franqueo, de 12 á 1 tarde.

Despacho de certificados y cartas en lista, de 10 mañana á 1 tarde. Valores declarados.

En la imprenta de este Diario se necesita un Aprendiz.

Emigración

PARA BUENOS-AIRES
Pasajes á precios inferiores á los de las demás Compañías; trabajo asegurado al llegar; favores especiales del Gobierno. Pedir informes y bonos de embarque á la Oficina Central de la República Argentina, París (Francia) 29, rue Miror esnil.

FUERZA MOTRIZ

de 2 á 3 céntimos caballo-hora, ó sea de 3 á 5 céntimos kilovatt-hora, con los gasógenos y motores á gas pobre.

M. Taylor y C.º de París

(Prviilegiados)

Dirigirse en España á los señores SANSINENA É HIJOS, San Sebastián.

de 10 á 12 mañana.

Para el apartado, á las 7'45 y 10 mañana y 3 y 6 tarde.

ESQUELAS MORTUORIAS

Se publican y hacen en este periódico y en su imprenta, de todas clases y cuanto lujo se desee, á precios equitativos al alcance de toda familia, para el cual cuenta esta casa con el material necesario.

APRENDIZ. Se necesita uno en la Imprenta de este diario.

INHALADOR "SOMMA,"

Es desconsoladora la estadística que ofrecen las enfermedades pulmonares. Los antiguos sistemas curativos eran impotentes para atajar el mal. Los medicamentos introducidos por la vía gástrica ofrecían en muchos casos serios peligros. Las sustancias antisépticas habían de darse á dosis tan pequeñas que no llegaban al pulmón, quedando la enfermedad abandonada á sí misma con todos sus estragos y si se elevaba la dosis, era peor el remedio que la enfermedad, por los trastornos gástricos que ocasionaban en sus misteriosas reacciones químicas. Hoy, por fortuna, todos estos inconvenientes están salvados, haciendo llegar los medicamentos al pulmón de una manera precisa, en la dosis necesaria y exclusivamente por la vía respiratoria. El INHALADOR «SOMMA», consigue este resultado, llenando una necesidad de la ciencia. Con este sistema y con este aparato se llevan al pulmón directamente las sustancias antisépticas y balsámicas y allí destruyen todos los micro-organismos que aniden en sus células. Así presta inmensos beneficios en la tuberculosis, asma, catarros crónicos, enfisemas pulmonares, hiperemias, anginas, laringitis simples, granulosas, ulcerosas, difterias, etc., etc. Al INHALADOR «SOMMA» acompaña un antiséptico, sin perjuicio de que los médicos puedan en cada caso indicar el medicamento que haya de emplearse, pues por medio de cuatro compartimientos distintos, que el aparato lleva, las sustancias pueden ser inhaladas en estado gaseoso, líquido, pulverulento ó sólido. El INHALADOR, que tan importantes servicios viene á prestar á la ciencia, puede ser adquirido en módico precio por los señores médicos y por los enfermos. Estos pueden manejarlo por sí mismos fácilmente. De venta en las principales farmacias. Depósitos: Su autor, Arenal, 1; F. Gayoso, Arenal, 2, y Rodríguez, Mayor, 23, Madrid.

HERNIAS (QUEBRADURAS)

Esta enfermedad, tan molesta como peligrosa, obtiene completa y radical curación con el AUTO-MOTO-ELECTRICO-BUSCACA. El herniado, además de las continuas molestias que sufre, está expuesto á que la hernia se estrangule. En este caso ya no le queda más recurso que someterse á una operación tan peligrosa como ineficaz; peligrosa, porque un 50 por 100 de los operados sucumben; ineficaz, porque el 33 por 100 de las hernias suturadas reaparecen. La ciencia estaba, pues, desarmada ante esta enfermedad terrible. Era preciso «curar la hernia» y curarla radicalmente. Esto ha venido á conseguir, por fortuna, el AUTO-MOTO-ELECTRICO. El aparato, además de contenido, sin ocasionar molestia por su triple elasticidad, desarrolla en contacto con el cuerpo, una «corriente eléctrica continua» que no ocasiona sensación ninguna. Sabido es que el efecto tónico de la electricidad activa las energías orgánicas, y así al actuar sobre el campo de la «hernia» da vigor á los tejidos relajados, y éstos con nueva vitalidad se vigorizan y cierran el «anillo» dilatado por donde escapaban las asas intestinales. Así el AUTO-MOTO-ELECTRICO realiza la completa curación radical. Cinco años de éxito, con patente de invención. Para comprobar si el aparato funciona, basta con ponerle en contacto con un timbre eléctrico y éste sonará en seguida. Cuidado con las falsificaciones.

CONSULTORIO MÉDICO QUIRÚRGICO INTERNACIONAL, ARENAL, 1. MADRID.

IMPRESIONES

Se hacen con esmero, equidad y buen gusto en la imprenta de este diario, desde la más sencilla tarjeta á la obra más complicada, como circulares, recibos, prospectos, facturas, estados, monografías, periódicos, libros, memorandums, folletos, etc., etc.

Academia de Derecho

«MORALES»

La más acreditada de Madrid y que mejores resultados ha obtenido en los exámenes de Junio y Septiembre.—Se admiten internos.—Se coulaa saedp árossit y encargados que es eriben de provincias.

Directores: D. J. Morales del Campo y D. M. Antonio Valdeavellano
Calle de San Bernardo, 33 y 35—Madrid.

LA LUCHA

Diario de Gerona

FUNDADO EL AÑO 1871.

PRECIOS DE SUSCRIPCION:

En la Capital.	4'50 ptas.	trimestre
Fuera de la Capital.	5	» »
Ultramar, en oro.	18	» semestre
Id. un año en oro	25	» »
Extranjero.	7'50	» trimestre

Todo pago se entiende por adelantado.

Redacción y Administración plaza de San Francisco, 6.